

LA PIERRE ANGULAIRE

ASSEMBLEE GENERALE DU 5 AVRIL 2014

INTRODUCTION

Ouverture de l'Assemblée générale par la Présidente à 10H15, en présence de Monsieur COUVY, maire de MONSEC, de Monsieur COURNIL, Président départemental des Aînés ruraux de la Dordogne, ainsi que de 64 membres présents ou représentés de la Pierre angulaire.

Le maire de MONSEC souhaite la bienvenue aux membres de la Pierre angulaire, et parle de l'avenir de sa commune.

Le Président des Aînés ruraux témoigne de son intérêt pour les activités de la Pierre angulaire.

ASSEMBLEE GENERALE EXTRAORDINAIRE.

Le quorum des 2/3 des adhérents présents ou représentés n'étant pas atteint, cette assemblée générale extraordinaire est reportée au samedi 26 avril 2014 à Périgueux.

RAPPORT D'ACTIVITES 2013

1 – LA DERNIERE ASSEMBLEE GENERALE s'est tenue le 13 avril 2013 à VERGT.

2 – REUNION DES COORDINATION :

Deux réunions de coordination des antennes se sont tenues sous une nouvelle forme plus dynamique :

- Le 27 mars 2013 à LALINDE
- Le 30 octobre 2013 à SARLAT ;

Ces journées étaient divisées en 2 temps :

. Le matin : étude d'un édifice sur le terrain

. L'après-midi : travail en salle par ateliers : dessins – utilisation de géoportail - cadastre et archives sur internet.

3 – REUNIONS DU CONSEIL D'ADMINISTRATION.

Conformément aux statuts, le Conseil s'est réuni 1 fois par trimestre, donc 4 fois en 2013 :

- Le 11 février 2013 à Périgueux,
- Le 22 mai 2013 à Beaumont
- Le 25 septembre 2013 à Périgueux
- Le 20 novembre 2013 à Saint-Jean de Côte

4 – COMITES DE LECTURE.

Il y a eu 4 comités de lecture qui ont examiné les dossiers à transmettre au C.A.U.E., les 16 avril, 24 juin, 25 septembre, 2 décembre.

- 72 dossiers ont été examinés
- 63 dossiers ont été validés
- 8 dossiers ont été ajournés
- 1 dossier a été refusé par le C.A.U.E. mais retenu par la P.A. Il s'agit d'une chèvrerie
- 1 dossier a été refusé (tunnel)

5 – ACTIVITES DE LA PRESIDENTE.

51 – Contacts/réunions en vue d'un partenariat .

- Avec des collectivités locales :
Communauté de communes Isle – Vern - Salembre :
9 janvier à Périgueux
22 février à Neuvic
Mairie de Beauronne :
15 avril à Beauronne
Collectivités sur la route des canons
3 avril à THENON
Commission Architecture, urbanisme et patrimoine, projet Grand site vallée de Vézère le 5 avril aux Eyzies.
- Avec des associations :
Route des canons :A.G. le 16 février à Azerat.
Cercle du Bon accueil : le 3 février à Sorges.
Association de développement durable du causse de Savignac les Eglises le 15 novembre à Savignac.
GRHIN : conférence sur le petit patrimoine le 6 juin à Nontron. Groupe de recherches historiques du Nontronnais.
Fédération des aînés ruraux :
Conseils d'administration les 9 avril, 14 mai et 21 juin à Périgueux.
A.G. le 29 janvier à Boulazac
Dictée le 25 avril à Jumilhac le Grand (+ dictée nationale le 28 mai à Talmont)

52 – Visites aux Antennes/adhérents :

- Sorges les 29 avril (dossiers)
- Amicale laïque de Savignac de Miremont le 2 mai (dossiers)

Sarlat-Carlux : sorties à Domme le 10 mai et Daglan le 24 mai
Lalinde le 3 juillet (dossiers)
Goût-Rossignol (Verteillacois) le 8 juillet
Mareuil le 24 août pour son 100° dossier
Belvès le 12 décembre

53 – Autres rencontres/contacts/réunions.

Fondation du patrimoine les 13 et 19 février à Périgueux.
Conférence de presse pour la sortie du Florilège le 25 février à Périgueux.
Service Inventaire du Patrimoine le 18 avril à Périgueux.
A.G. du C.A.U.E. le 3 juin à Périgueux.
Fondation Agir en Charente-Périgord du Crédit Agricole le 27 novembre à Périgueux.
Remise du prix de l'Académie nationale des Sciences, Belles-lettres et Arts de Bordeaux à Bordeaux le 19 décembre, pour le Florilège et le travail accompli par la P.A.

6 – ACTIVITES DES ANTENNES.

61 – Antenne Carlux-Sarlat :

23 février : Visite des chantiers de l'association « Renouveau du petit patrimoine de Tamniès ».

21 juin : Sortie commune annuelle P.A. et Société d'art et d'histoire de Sarlat et du Périgord noir / Excursion à Terrasson.

20 décembre : Relevé d'une croix à Sarlat, avec l'antenne de Belvès.

Ainsi que des réunions régulières.

62 – Antenne de Vergt, avec Vergt Patrimoine :

Sorties hebdomadaires de découverte et de relevés de petit patrimoine.

Travail : fiches de recensement

fichier photographique, photos qui ont été exposées au Québec

Etablissement de 14 dossiers

Articles pour la revue « VERGT Patrimoine »

Diaporama pouvant illustrer des interventions sur le bâti périgourdin et le petit patrimoine.

7 – 20° ANNIVERSAIRE DE LA PIERRE ANGULAIRE.

Cet événement a eu lieu le 15 juin 2013 à BEAUMONT du PERIGORD , avec :

- Visite de la Bastide
- Une conférence
- Exposition-concours de photographies et de peintures
- Exposition de maquettes du petit patrimoine
- Randonnée pédestre
- Repas

8 – JOURNAL DE LA P.A.

3 numéros : N° 15 – février 2013

N° 16 – mai 2013

N° 17 – octobre 2013

9 – LE SITE DE LA P.A.

A consulter.

Il est mis à jour régulièrement, et comporte différentes rubriques telles que :

- Archives : possibilité de consulter les dossiers numérisés et validés
- Boîte à outils : comporte des aides à la rédaction des dossiers
- Entraide : pour répondre aux demandes d'aides ponctuelles des adhérents
- Recensement : a consulter pour la mise en place des nouvelles fiches de recensement
- Le Journal
- ETC...

Le rapport d'activités est approuvé à l'unanimité.

RAPPORT MORAL

L'année 2013 a été pour notre association une année plutôt festive avec, le 15 juin, la célébration de son 20^e anniversaire : une journée qui s'est déroulée à Beaumont sous le soleil, avec la participation d'un certain nombre d'entre vous, de membres de clubs des aînés ruraux voisins et d'une grande partie des participants aux concours, de leurs familles et amis.

Le livre que nous avons publié à cette occasion a connu un beau succès puisque les ventes de cette année ont couvert presque les 2/3 du coût de tirage ; ainsi, avec les subventions que nous avons reçues, nous sommes maintenant bénéficiaires, ce qui nous permettra de continuer à offrir le livre aux bibliothèques, aux élus, etc., pour toujours nous faire mieux connaître. Une démarche sera faite en ce sens à l'automne auprès des nouvelles communautés de communes.

Enfin, cerise sur le gâteau, le prix que nous a décerné en décembre l'Académie nationale des Sciences, Belles – Lettres et Arts de Bordeaux (fondée en 1712), outre le chèque qui l'accompagnait, témoigne de la reconnaissance de notre « travail de bénédictin » comme l'a dit la secrétaire perpétuelle dans sa présentation.

Tout ceci a donc été très positif. Il nous faut maintenant continuer notre mission. Je note quelques points sur lesquels nous devons être vigilants à l'avenir :

- D'abord le nombre de nos adhérents : en 2013 il a encore progressé puisque nous étions 135, dont 15 associations (contre 125 en 2012). Mais il faut noter un important « turn over ». En 2012 nous avons perdu 8 adhérents et gagné 41 nouveaux ; en 2013, nous en avons perdu 21 et gagné 33. Cette année, nous avons déjà gagné 12 nouveaux adhérents, mais 20 anciens n'ont toujours pas renouvelé leur adhésion. Il y a sans doute des négligences, mais certains ont fait part de leur souhait de nous quitter. Ces départs sont causés bien sûr par des raisons de santé ou d'âge. Mais tous les ans il y a une dizaine de nouveaux adhérents qui ne renouvellent pas l'année suivante : sans doute ne trouvent-ils pas dans notre association ce qu'ils y cherchaient ; ou ils ont déjà de multiples engagements et ne se sentent pas disponibles pour le travail d'inventaire. Toujours est-il qu'il y a là un risque de dépérissement de l'association.

Cette année, pour essayer d'intéresser plus de monde au petit patrimoine et à nos activités, le conseil d'administration a décidé d'organiser deux sorties – découverte : la première aura lieu au mois de juin dans la région de Lanouaille – Excideuil, la deuxième en septembre, sans doute dans le pays d'Eymet.

Nous avons aussi mis en place un système de fiches de recensement, qui ne remplacent pas les dossiers mais les préparent et sont plus faciles à remplir par les adhérents ou toute autre personne. François vous en parlera en fin de réunion.

- Deuxième point, qui est lié au premier : le renouvellement de notre conseil d'administration. Nous ne sommes pas très nombreux ; ceux qui s'en vont ne sont pas remplacés. Ceux qui restent ne le feront pas éternellement. Il faut absolument que de nouveaux administrateurs, plus jeunes, des femmes en particulier, viennent nous apporter du sang neuf : au bout de quelques années, on a tendance à se scléroser et à tourner en rond et ce n'est pas bon pour l'association.

- Enfin : le nombre de dossiers réalisés. En 2013, il a chuté nettement puisque nous avons réalisé seulement 63 dossiers au lieu de 84 l'année précédente. Cela reste un nombre convenable et il est vrai que le temps de la fin d'année n'a pas trop été favorable aux sorties sur le terrain. Mais il ne faudrait pas que ce soit là l'amorce d'une dégringolade qui nous ferait perdre notre réputation de travail sérieux. Il faut noter aussi que l'an dernier plus des ¾ des dossiers ont été faits par seulement 3 antennes : Mareuil, Périgueux et Vergt. J'ai bon espoir que cette baisse ne soit qu'un « passage à vide » et que nous nous reprenions : le début de l'année 2014 s'annonce à cet égard prometteur puisque au moins dossiers seront examinés par le comité de lecture de la semaine prochaine.

Le rapport moral est adopté à l'unanimité.

RAPPORT FINANCIER

Voir en pièce jointe

Le rapport financier est approuvé à l'unanimité.

ELECTIONS AU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Il y a trois membres sortants.

Claudy NABOULET, ne souhaite pas se représenter.

Guy BOYER se représente et est réélu à l'unanimité.

Anne BECHEAU se représente et est réélue à la majorité des voix (19 pour – 7 contre – 6 abstentions).

QUESTIONS DIVERSES

Fiches de recensement :

Il y en a déjà 250 de remplies. Une séance d'information pratique est prévue le 11 avril 2014 à la maison des associations à Périgueux. Il est conseillé de venir avec son ordinateur.

Ces fiches ne remplacent pas les dossiers, mais sont une base de travail.

Les « Florilèges » : 254 ont été vendus, 53 donnés, 128 sont en dépôt (librairies, Offices de tourisme).

Il est demandé aux adhérents de consulter le site de la Pierre angulaire. Ceux (pas assez nombreux) qui le consultent reconnaissent qu'il est très bien fait. Il est mis à jour régulièrement. Certains adhérents demandent s'il ne serait pas possible d'avoir une alerte lorsqu'il y a de nouveaux articles.

Le Journal des adhérents : le prochain numéro pourrait être un numéro spécial consacré à l'A.G.

Les questions étant épuisées, la Présidente lève la séance.